

Wichtige Daten für 2026 auf einen Blick

Gesetzliche Rentenversicherung		Bundeseinheitlich
1. Aktueller Rentenwert von 01.07.2025 – 30.06.2026		40,79 €
2. Durchschnittsentgelt jährlich	vorläufig 2025	50.493 €
	vorläufig 2026	51.944 €
3. Beitragsbemessungsgrenze (§ 159 SGB VI)	monatlich / jährlich	8.450 € / 101.400,00 €
4. Beitragssatz (voraussichtlich)		18,60 %
5. Pflichtbeiträge monatlich		
a) Höchstbeitrag		1.571,70 €
b) Regelbeitrag für Selbständige/Handwerker		735,63 €
c) halber Regelbeitrag für (Jung-) Selbständige/Handwerker ¹		367,82 €
6. Freiwillige Beiträge monatlich	Höchstbeitrag	1571,70 €
	Mindestbeitrag	112,00 €
7. Geringfügigkeitsgrenze monatlich		603,00 €
8. Freibeträge bei Einkommensanrechnung		
a) für Witwen-/Witwer- oder Erziehungsrenten		1.076,86 €
b) zusätzlich für jedes Kind		228,42 €
9. Bezugsgröße (§ 18 SGB V)	monatlich / jährlich	3.955 € / 47.460 €
10. Knappschaftliche Rentenversicherung		
Beitragsbemessungsgrenze	monatlich / jährlich	10.400 € / 124.800 €
Beitragssatz (AN: 9,30 %, AG: 15,40 %)		24,70 %
11. Landwirtschaftliche Alterssicherung monatlich	Einheitsbeitrag	325 €
Allgemeiner Rentenwert von 01.07.2024 – 30.06.2025		18,83 €

¹ Als (Jung-) Selbständige/Handwerker gelten Selbständige/Handwerker bis zum Ablauf von drei Kalenderjahren nach Aufnahme der selbstständigen Tätigkeit

Gesetzliche Kranken- und Pflegeversicherung		Bundeseinheitlich
1. Beitragsbemessungsgrenze (§§ 223 Abs. 3 SGB V, 55 Abs. 2 SGB XI)	monatlich / jährlich	5.812,50 € / 69.750 €
2. Versicherungspflichtgrenze (§ 6 Abs. 6 SGB V)	monatlich / jährlich	6.450,00 € / 77.400 €
3. Allgemeiner Beitragssatz zur GKV		14,60 %
4. Ermäßigter Beitragssatz für Selbständige (§ 243 SGB V)		14,00 %
5. Zusatzbeitrag in der GKV		unterschiedl. je nach Krankenkasse (Ø 2,9%)
6. Höchstbeitrag GKV monatlich (mit durchschn. GKV-Zusatzbeitrag)		1.017,19 €
7. Maximaler Zuschuss des AG zur GKV (50 % vom Beitragssatz 17,50 %)		508,59 €
Pflegeversicherung		
8. Beitragssatz mit einem Kind (für jedes weitere Kind, bis zum 5. Kind, erfolgt ein weiterer Abschlag von 0,25%)		3,60 %
9. Beitrag für Kinderlose		4,20 %
10. Höchstbeitrag PVN monatlich (max. Zuschuss des AG zur PVN = 50%)		209,25 €

Arbeitslosenversicherung		Bundeseinheitlich
1. Beitragsbemessungsgrenze	monatlich / jährlich	8.450 € / 101.400,00 €
2. Beitragssatz	monatlich / jährlich	2,60 %
3. Höchstbeitrag monatlich		219,70 €